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El lingüista estadunidense Noam Chomsky ofreció ayer una conferencia magistral en la sala Mi-
guel Covarrubias del Centro Cultural Universitario, en el contexto de los festejos de la Universi-
dad Nacional Autónoma de México ■ Foto Cristina Rodríguez

■ Quedó al descubierto daño patrimonial
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■ El gobierno de Obama construye día a día la ‘‘amenaza iraní’’, dice
■ David Ibarra: México debe librarse de un modelo económico fallido
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■ Con China a la cabeza, estamos en presencia de un cambio global

Chomsky: el poder de EU
se erosiona por todos lados
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■ Habría peores consecuencias: Chávez   
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El nombramiento debe ser ratificado en sesión del IFE 

Hoy se designará nuevo presidente en la comisión del Registro 
Federal de Electores 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 18 

La comisión del Registro Federal de Electores (RFE) votará hoy para designar al consejero Francisco Guerrero 
Aguirre nuevo presidente para el periodo 2010-2011, nombramiento que deberá ser ratificado en la próxima 
sesión del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). 

La designación del consejero Guerrero tiene mayor trascendencia, pues está en puerta el nombramiento del 
director del RFE, después de la renuncia de Alberto Alonso y Coria, quien estuvo nueve años al frente de dicho 
organismo y se ganó el reconocimiento público a su desempeño profesional. 

Además, con Guerrero Aguirre al frente de la comisión, que deberá trabajar de manera muy estrecha con el RFE –
consejero que fue promovido por el PRI–, crecen las versiones que candidatean a Eduardo Rojas Vega como nuevo 
director del registro; actualmente es coordinador administrativo del RFE y hasta hace poco más de un año era 
coordinador de asesores del consejero Francisco Guerrero. 

En la sesión extraordinaria que hoy sostendrá la comisión de RFE, también se presentará el informe del 
presidente saliente, el consejero Benito Nacif. En él se señalan algunos retos; los más evidentes se refieren al 
elevado porcentaje de ciudadanos que no informan al IFE su cambio de domicilio (14.8 millones en 2009, según la 
verificación nacional muestral de ese año); cerca de 2.5 millones de mexicanos que viven en Estados Unidos, o las 
defunciones que no son reportadas (1.2 millones en 2009). 

El documento destaca que está pendiente la renovación de las credenciales para votar 03 y 09, la primera de su 
tipo para la elección presidencial de 2012, y que implica la renovación de cerca de 6.5 millones de micas el último 
día de febrero de ese año. 

La segunda, las credenciales 09, de las cuales existen aproximadamente 9 millones de registros en la lista nominal 
de electores, que serán sin duda un reto más para el IFE, una vez concluida la elección de ese año, dice el informe. 
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Arrancan priístas mantas contra Peña Nieto; suspenden la sesión 

Sainete en San Lázaro por la reforma electoral del Edomex 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 17 

La reforma electoral en el estado de México provocó ayer un sainete en la Cámara de Diputados, luego de que 
diputados del bronx del PRI arrancaron de la tribuna dos mantas que habían colocado legisladores del PAN con 
frases en contra del gobernador Enrique Peña Nieto. 

¡Tienen miedo, tienen miedo!, corearon los panistas tras reclamar, sin éxito, que los priístas les devolvieran las 
mantas con la leyenda: No a la ley Peña Nieto; no más mentiras. 

En la sesión, cuando el priísta José del Pilar Córdoba fundamentaba una reforma al artículo 42 de la Constitución, 
los panistas mexiquenses aprovecharon el momento para colgar las mantas. 

El diputado Alfonso Navarrete Prida, del PRI, pidió que las retiraran, porque, argumentó, denigran más la imagen 
de una institución republicana. 

Cuando los panistas bajaron de la tribuna, desde sus curules el líder ferrocarrilero Víctor Flores y Héctor Pedroza, 
el llamado rey de la tortilla en Ciudad Nezahualcóyotl, se abalanzaron sobre las lonas y con ayuda de los priístas 
Héctor Guevara y María Estela de la Fuente Dagdug las arrancaron. 

Con las mantas bajo el brazo corrieron hacia sus curules, seguidos por panistas que no pudieron alcanzarlos. 
Flores y Pedroza se refugiaron entre los suyos; Víctor Flores hizo un lío con ellas y lo arrojó del salón. 

Ayer, priístas y panistas reanudaron el pleito de la sesión del 9 de marzo, cuando los líderes de ambos partidos se 
acusaron de mentir sobre el acuerdo para evitar una alianza PAN-PRD a cambio de que el tricolor aprobara 
aumentar los impuestos en 2010. 

Ese día, la diputada priísta De la Fuente Dagdug introdujo una piñata en forma de Pinocho al salón de plenos e 
intentó colocarla en la curul de César Nava, pero diputados del blanquiazul lo impidieron. 

Ayer, la legisladora tabasqueña arrancó una de las mantas y encaró a los panistas: No es posible que ustedes 
hablen de libertad; el PRI ha mantenido el diálogo con el PAN y con el Presidente, pero ya no vamos a ser 
tolerantes, exclamó. 

La bancada panista reclamó sus mantas. Se las devolvemos si ustedes devuelven la Presidencia, reviró Rubén 
Moreira, y ante la insistencia del blanquiazul, Navarrete Prida sostuvo: No es el rapto de las Sabinas, a las que por 
cierto tampoco regresaron en su época. 
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Panistas y perredistas reclamaron que el PRI violentó el derecho de expresión y, tras casi una hora de debate, el 
presidente de la mesa directiva, el priísta Jorge Carlos Ramírez, lamentó que el PAN rompiera el orden y que sus 
compañeros de partido arrancaran las mantas. 

En medio de un griterío decretó un receso. Los coordinadores acordaron que el PRI ofreciera una disculpa, pero al 
reanudarse la sesión José Ramón Martel, a quien designó la bancada del tricolor, se negó a disculparse. El PAN 
anunció que se retiraba del salón, seguido de los petistas y parte del PRD. Ramírez Marín consideró que no había 
condiciones para continuar la sesión y la dio por concluida. 

Mientras se dirigía a su automóvil, Víctor Flores se regocijaba: Todo por una pinche manta. 

 

 

Fuimos engañados, lamentan los directivos del periódico 

Nava no llamó al rotativo juarense: PAN 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 7 

El Partido Acción Nacional (PAN) negó categóricamente que su presidente, César Nava, haya realizado una 
llamada telefónica a los directivos de El Diario de Ciudad Juárez, que dio origen a una nota en el rotativo donde se 
aseguraba que el dirigente panista expresó la necesidad de buscar un pacto con la delincuencia organizada. 

En un comunicado, el PAN exigió a las autoridades se haga una investigación a fondo de esa presunta llamada 
telefónica, y reiteró su apoyo a la lucha contra el crimen organizado. 

Asimismo, el partido blanquiazul lamentó la muerte de Luis Carlos Santiago Orozco, así como las lesiones 
causadas a Carlos Manuel Sánchez Colunga, ambos trabajadores de El Diario, por lo que pidió a las autoridades 
locales investiguen las causas de estos hechos y castiguen a los responsables. 

En Ciudad Juárez, en su página web, El Diario dijo haber sido engañado por una persona que se hizo pasar por el 
dirigente César Nava, quien hizo las declaraciones publicadas por el periódico y desmentidas más tarde por el líder 
nacional panista. 

“En congruencia con los principios éticos y de transparencia que ha sostenido a lo largo de 34 años en sus 
publicaciones, El Diario reconoce su error y exige, al igual que lo hace el PAN, que las autoridades realicen una 
investigación a fondo”, dice el texto en Internet. 



MIERCOLES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
4 

Asimismo, exhortó a las autoridades competentes a descubrir a los que están detrás de estas llamadas que se 
realizaron en la víspera, luego de que el periódico publicó un editorial en el que pregunta a la delincuencia 
organizada ¿qué quieren de nosotros? Además, ayer puso a su disposición los números telefónicos desde los cuales 
se hicieron las llamadas: 5539275059 y 5525291970. 

Explicó que la víspera una persona que se identificó como asistente personal de César Nava solicitó hablar con el 
director general y presidente de El Diario, Osvaldo Rodríguez Borunda, y posteriormente el subdirector editorial, 
Pedro Torres Estrada, regresó la llamada para tener una conversación que fue publicada en la página principal del 
periódico. 

Finalmente, en la Cámara de Diputados, César Nava comentó que al leer sus presuntas declaraciones se observa 
que son falsas, pues se contraponen a la postura que públicamente ha manifestado de respaldo a la estrategia 
anticrimen del gobierno federal y de absoluto rechazo a cualquier negociación con el crimen. 

 

Haría ineficaz la lucha contra la delincuencia, dicen priístas 

Los panistas dan la nota en la sesión del Informe de Ebrard 

Despliegan manta contra Enrique Peña Nieto, a quien acusaron de asesinar a la democracia 

Se enfrascan en discusión sobre el formato; reclamaban que no se permitieran preguntas 

¡Señor presidente, haga algo... que no mamen!, reclamó de manera airada desde su curul Cristian Vargas, 
diputado local del PRI, al presidente de la mesa directiva de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 
Leonel Luna, al ver que los legisladores mexiquenses del PAN Jorge Inzunza y Gustavo Parra levantaban una 
manta de protesta detrás del gobernador de esa entidad, Enrique Peña Nieto. 

Minutos antes, al arribar al salón de plenos del recinto legislativo de Donceles y Allende –casi dos horas después 
de iniciada la sesión ordinaria–, el mandatario mexiquense había provocado efusivos aplausos de los diputados 
del PRI y de sus invitados, lo que interrumpió el discurso que en la tribuna daba, a nombre de su bancada, la 
perredista Alejandra Barrales. 

Con vítores, los priístas siguieron el recorrido que hizo Peña Nieto desde la puerta principal de acceso hasta el 
asiento que se le asignó, justo detrás de las curules de la fracción local de su partido, y frente a la corraleta de los 
asesores del PAN. Pero apenas ocupó su lugar, Inzunza y Parra se pusieron de pie y desplegaron la manta con la 
frase Ley Peña asesina a la democracia, en letras rojas y negras. A su lado, el líder capitalino de Acción Nacional, 
Obdulio Ávila, esbozó una sonrisa discreta. 

El reclamo de los priístas fue inmediato, al que se sumaron casi todos sus legisladores locales, quienes 
demandaban furiosos que sacaran del recinto a esos panistas. Elementos de resguardo de la Asamblea arrebataron 
la manta a los inconformes, y entonces Alejandra Barrales pudo retomar el hilo de su discurso y enfocó las baterías 
de su embate discursivo contra panistas y priístas. 
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Ese exabrupto marcó la sesión de la ALDF, en la que el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, emitió un mensaje a la 
ciudadanía con motivo de su cuarto Informe de gobierno, cuyo texto por escrito presentó el viernes pasado, como 
marca la ley. 

El acto se inició a las 11:33 horas. Estuvieron presentes 65 diputados –sólo faltó Héctor Guijosa, del PRD– y desde 
el primer momento los diputados del PAN dejaron entrever la ruta que podría seguir la ceremonia. Encabezados 
por Carlos Alberto Flores, media docena de ellos reclamaban a la mesa directiva que no les permitiera el uso de la 
tribuna para cuestionar el formato del mensaje de Ebrard, en el cual se suprimieron las preguntas y respuestas. 

La insistencia de los panistas llegó a tal grado que se enfrascaron en una discusión a gritos con el presidente de la 
mesa directiva, Leonel Luna. Después de varios minutos, y de las aclaraciones del formato entre Barrales y 
Mariana Gómez, la sesión continuó, con los posicionamientos en tribuna de los cinco grupos parlamentarios 
representados en la ALDF. 

El PRI, el PAN y el PVEM criticaron la gestión del jefe de Gobierno, mientras el PRD y el PT avalaron lo hecho a la 
fecha. Compararon lo realizado por Ebrard con lo que hasta ahora han mostrado los gobiernos federal y estatales 
del PAN y del PRI. 

Luego Marcelo Ebrard emitió su mensaje en un ambiente calificado de terso. 

Atestiguaron, entre otros, los líderes del PRD, Jesús Ortega, y de Convergencia, Dante Delgado; los senadores 
María Rojo y Carlos Navarrete; los diputados Agustín Guerrero y Pablo Gómez; los 16 jefes delegacionales; los 
integrantes del gabinete legal y ampliado del GDF; el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José 
Narro, y el gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame. Más tarde se unieron Leonel Godoy, de Michoacán; 
Miguel Osorio, de Hidalgo, y el mismo Peña, además de los mandatarios electos de Puebla, Rafael Moreno Valle, y 
de Oaxaca, Gabino Cué. 
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Marginan al PRD local y a grupos sociales 
ÁNGEL BOLAÑOS 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 41 

Por vez primera desde la administración de Cuauhtémoc Cárdenas, la dirigencia del PRD en el Distrito Federal y 
las organizaciones del movimiento popular y social en la ciudad fueron marginadas por la Asamblea Legislativa y 
el gobierno capitalino de un informe del titular del Ejecutivo local. 

La decisión de no proporcionar más que dos invitaciones a la dirección del partido y ninguna a líderes del 
movimiento urbano fue asumida por integrantes del secretariado estatal –donde están representadas todas las 
expresiones internas perredistas– como un mal trato, de modo que algunos debieron conseguir acceso por otros 
medios. 

Se informó que el dirigente estatal del partido, Manuel Oropeza Morales, envió el lunes una lista con los nombres 
de18 integrantes del Comité Estatal, incluidos los representantes electorales, y hasta la noche le respondieron que 
sólo enviarían dos invitaciones, una para él y otra para el secretario general, Jesús Valencia Guzmán. 

 

Ex edil de Ecatepec crea corriente del PRD 
RENÉ RAMÓN, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 39 

Nezahualcóyotl, Méx. El ex edil de Ecatepec, José Luis Gutiérrez Cureño, formó en este municipio la Coordinadora 
de Perredistas Libres, una nueva corriente del PRD que se opone a cualquier alianza con el PAN, con miras a los 
comicios de 2011, para renovar la gubernatura. El también ex diputado congregó a un centenar de líderes y 
regidores de municipios como Tultitlán, Tecámac, Coacalco, Ecatepec y Cocotitlán, entre otros. En un salón de 
fiestas, los integrantes de la nueva corriente decidieron sumarse a la gira que Andrés Manuel López Obrador 
realizará por el estado de México. 
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Hay candidato favorito en BCS, acusa perredista 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 39 

La Paz, BCS, 21 de septiembre. Marcos Covarrubias Villaseñor, quien busca la candidatura del PRD a la 
gubernatura, denunció que el gobierno estatal y algunos alcaldes preparan un “operativo de acarreo” y compra de 
votos para favorecer al precandidato oficial Luis Armando Díaz en la consulta ciudadana que se efectuará el 3 de 
octubre para definir al abanderado perredista. 

Tras señalar que por credencial de elector se ofrecen 2 mil pesos en Los Cabos, mil en La Paz y 450 en Comondú, 
Covarrubias Villaseñor dijo que no se vale que mediante estas prácticas un grupito avasalle la voluntad popular. 

En una reunión con personal del sector salud y empresarios exigió al dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega 
Martínez, pedir al gobierno del estado y a los presidentes municipales sacar las manos del proceso interno y frenar 
la represión y el uso de recursos públicos en favor del precandidato oficial. 

Dijo que para nadie es un secreto que la burocracia ha sido presionada y despedida por simpatizar con su 
proyecto. 

El también precandidato del PRD a la gubernatura, Óscar René Núñez Cosío, advirtió que no existen garantías ni 
equidad para realizar una consulta limpia el 3 de octubre, pues el aparato político del estado tiene las manos 
dentro del proceso interno del PRD. 

El gobernador Narciso Agúndez rechazó cualquier participación en el proceso del PRD para elegir candidato a la 
gubernatura. 
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Cercan San Lázaro 200 policías federales; él cuenta con una suspensión definitiva 

Galimatías jurídico ante la inminente toma de protesta de Julio 
César Godoy 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 9 

El cerco impuesto por 200 policías federales alrededor del Palacio Legislativo con objeto de aprehender al 
diputado electo por Michoacán, Julio César Godoy Toscano, resultó infructuoso porque el hermano del 
gobernador de Michoacán ya se encuentra dentro de la sede legislativa y entre sus correligionarios corrieron 
versiones que lo ubican en alguna oficina desde hace una semana o por lo menos una noche. 

El lunes pasado, el juez primero de distrito en Michoacán, Efraín Cázares López, resolvió conceder la suspensión 
definitiva que lo libera de los señalamientos del juez noveno de distrito de delincuencia organizada, por 
supuestamente formar parte de La Familia Michoacana. 

De tal forma Godoy Toscano, quien ganó la diputación federal en la elección del año pasado, se encuentra en 
posición de tomar protesta ante el pleno camaral, toda vez que el presidente de la mesa directiva, Jorge Carlos 
Ramírez Marín, ya fue notificado y sostiene que aplicará estrictamente la ley y dará trámite. 

Tal escenario desquició al gobierno de Felipe Calderón. La Policía Federal (PF) envió anoche un oficio a la 
presidencia de la cámara para informar del despliegue de 200 policías alrededor del recinto legislativo, con objeto 
de impedir el acceso de Godoy Toscano y capturarlo. El cálculo gubernamental falló porque el michoacano ya se 
encontraba en San Lázaro. 

Ayer, Jorge Carlos Ramírez Marín se desmarcó del aparatoso operativo policiaco, y el PRD, encabezado por 
Alejandro Encinas, inició negociaciones con los coordinadores de PRI y PAN para alcanzar un acuerdo que 
permitiera la toma de protesta de Godoy en el pleno. 

Se espera que Julio César Godoy permanezca en San Lázaro hasta mañana (jueves), a pesar de las advertencias 
que el procurador general de la República, Arturo Chávez, ha emitido contra él, porque a pesar de gozar de una 
suspensión definitiva la ley marca que por tratarse de delincuencia organizada el fallo no lo protege. 

Sobre el particular, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el ministro en retiro Juventino 
Castro, expuso que él solicitó la toma de protesta. 
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–¿Y qué es lo que falta? 

–Me dijeron que lo estaban discutiendo en la mesa directiva y luego la mesa dijo no me han notificado –respondió. 

–¿No generaría mala imagen para la Cámara de Diputados el supuesto vínculo de Godoy con el crimen 
organizado? 

–Yo insisto: la imagen que se deterioraría sería que la cámara no obedeciera una suspensión de un juez de distrito. 
Eso es lo que deteriora la imagen, porque la otra es que la cámara está tomando protesta porque legalmente él 
tiene derecho. Punto. 

El coordinador del grupo parlamentario del PRI, Francisco Rojas, dijo: Nosotros no vemos ni mal ni bien el 
asunto. Estamos esperando, hasta donde entiendo, que esté la notificación respectiva del juez que está viendo la 
causa. Si ya llegó anoche, cumpliremos estrictamente lo que diga la instrucción. Nosotros no tenemos aquí que 
hacer ninguna interpretación ni ningún juicio sobre la decisión que haya tomado un juez. Para nosotros, la 
instrucción debe ser acatada estrictamente. 

Por otra parte, el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, se reunió en privado con José Francisco Blake, a 
petición del propio secretario de Gobernación, para hablar en torno a la situación jurídica del hermano del 
mandatario estatal. La reunión se llevó a cabo ayer por la mañana y sólo estuvieron presentes ambos personajes. 

Fuentes perredistas indicaron que en el encuentro el gobernador expresó preocupación porque de parte del 
Ejecutivo federal hubiera una persecución política contra el diputado electo. Mientras de la otra parte, se explicó, 
se planteó que estaban obligados a cumplimentar órdenes de aprehensión vigentes contra el michoacano. 

Horas más tarde, la dirigencia nacional del PRD emitió un comunicado pidiendo la renuncia del procurador 
Arturo Chávez, por considerar que actuar contra Godoy Toscano es una persecución que no tiene razón legal y que 
sólo tiene motivos político-electorales. 

Se explicó que los perredistas valoran el momento en que el diputado electo por Michoacán pueda rendir protesta. 
Indicaron que están dispuestos a entablar un diálogo con el Ejecutivo federal para encontrar una solución, y así –
se informó– se planteó en el encuentro que tuvo el gobernador Godoy con el titular de Gobernación. 

(Con información de Alma E. Muñoz) 
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La iniciativa no garantiza avances para el desarrollo, afirma 

Cuestiona el IMEF propuesta de ley de ingresos del Ejecutivo 

El instituto plantea la reducción del ISR y la eliminación del IETU 

MIRIAM POSADA GARCÍA 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 16 

La iniciativa de ley de ingresos presentada por el Ejecutivo al Congreso no representa una reforma fiscal 
importante ni garantiza avances para el desarrollo del país, por lo que es urgente poner en marcha medidas como 
la eliminación del impuesto empresarial a tasa única (IETU), la reducción del impuesto sobre la renta (ISR), 
desaparición de regímenes preferenciales, exenciones y tasas diferenciadas en el impuesto al valor agregado (IVA), 
señaló el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). 

El presidente del IMEF, Gustavo Rodarte, advirtió que ni las empresas ni la población tienen ya capacidad para 
absorber aumentos en los precios de los servicios públicos por lo que la meta de inflación de 3 por ciento prevista 
por el gobierno federal para el año próximo se cumplirá sólo si la electricidad, diesel, gasolina y gas no se 
incrementan en proporciones mayores a esa cifra. 

Criticó que la lucha contra el crimen organizado haya desatado la violencia entre los cárteles, pero justificó las 
muertes al señalar que según un reporte de criminalidad de la ONU en México hay 14 asesinatos por cada cien mil 
habitantes contra 52 asesinatos por cada cien mil habitantes registrados en Venezuela, seguido por Colombia y 
Brasil con 35 y 22 asesinatos por cada cien mil habitantes, respectivamente. 

Aseguró que la percepción de inseguridad en México es alta pero las zonas con altos índices de violencia están muy 
focalizadas como Ciudad Juárez y Tamaulipas. Se estima que la violencia relacionada con las drogas tiene un 
impacto de uno a 1.5 por ciento del producto interno bruto (PIB), por la reducción en inversión directa y la 
reducción del consumo en las regiones de alto grado delictivo. 

Rodarte de la Serna señaló que la propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de reducir el IVA de 16 
a 15 por ciento representaría un ajuste en programas del Presupuesto de Egresos dedicados a la generación de 
empleo, y aseguró que el impacto en las finanzas públicas se situaría aproximadamente en 35 mil millones de 
pesos. 

Destacó que para el IMEF es preocupante el incremento nominal en transferencias a los estados, debido a que por 
participaciones y aportaciones el monto se elevará de 941 mil a 985 mil millones de pesos en 2011 lo que 
representa un crecimiento de 4.7 por ciento, y es preocupante porque lejos de fortalecer la transparencia en el 
gasto de los estados la opacidad va en aumento y en los municipios hay un manejo discrecional absoluto. 
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El especialista en finanzas dijo que para que el país tenga una reforma fiscal que le permita avanzar en el 
crecimiento económico y generación de empleo también deben simplificarse las disposiciones fiscales y propiciar 
que los tres niveles de gobierno tengan mayor participación en la recaudación de impuestos. 

 
Plantean senadores de AN y PRD suspensión de garantías en 
Juárez 

Rechazan lo publicado por El Diario sobre negociar con el crimen 

VÍCTOR BALLINAS Y GEORGINA SALDIERNA 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 7 

Senadores de PAN y PRD propusieron ayer la suspensión de garantías en Ciudad Juárez, ante el clima de violencia 
que se vive en la urbe fronteriza, luego de rechazar la posibilidad de negociar con el crimen organizado, como 
planteó El Diario, rotativo de esa localidad. 

Sin embargo, la propuesta fue rechazada por legisladores del PRI, con el argumento de que daría poca eficacia a la 
lucha contra la delincuencia. 

El panista Santiago Creel dijo que si no se puede sostener y asegurar la vigencia de las garantías individuales en un 
municipio, entonces el Estado debe reconsiderar y pensar en hacer un levantamiento de garantías, mientras las 
fuerzas federales restauran el orden. 

Agregó que la Constitución otorga al gobierno suficientes facultades para mantener el orden. Pero lo que no 
podemos permitir es que las mafias del crimen organizado se salgan con la suya y, sobre todo, que la sociedad 
empiece a buscar un proceso de negociación o de entendimiento con la delincuencia. Eso es algo que no debe 
ocurrir, enfatizó. 

Por su lado, el senador Ramón Galindo (PAN) dijo que es momento de considerar otro tipo de opciones. No 
llegaría a la suspensión de garantías, pero sí a un estado de excepción que limitara ciertos derechos, con ánimo de 
proteger la integridad de los ciudadanos. 

El priísta Pedro Joaquín Coldwell rechazó un estado de excepción en Juárez, pues la redacción del artículo 29 de la 
Constitución es decimonónico en ese tema, implica una suspensión casi total de garantías que restringiría todo 
tipo de derechos ciudadanos y aportaría poca eficacia para combatir el crimen. 
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Rechazó que se negocie con la delincuencia, pero también dijo que la declaración de Alejandro Poiré, vocero 
gubernamental en materia de seguridad, es incompleta si el Estado claudica en su deber de darle seguridad a los 
comunicadores. Cabe destacar que en la víspera el funcionario rechazó cualquier posibilidad de pactar con las 
bandas criminales. 

Frente al diferendo entre El Diario de Ciudad Juárez y el gobierno federal, Arturo Escobar,  del Partido Verde, dijo 
que la manera de resolver el enfrentamiento es mejorando la estrategia gubernamental contra la delincuencia en la 
urbe fronteriza. 

Consideró que la suspensión de garantías es un tema que debe debatirse, mientras el perredista, René Arce señaló 
que cuando el Estado ya no tiene posibilidad de garantizar la seguridad de los ciudadanos, hay que reflexionar 
sobre la posibilidad de aplicar el artículo 129 constitucional, que establece la suspensión de garantías por parte del 
jefe del Ejecutivo federal, cuando la paz es perturbada. 

 

Cuestiona la perredista la falta de congruencia y calidad moral 

Ataja Barrales críticas de PRI y PAN 
RAÚL LLANOS 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 40 

En respuesta al embate que desde la tribuna de la Asamblea Legislativa lanzaron los diputados de PAN, PRI y 
PVEM contra el Gobierno del Distrito Federal, la coordinadora del PRD, Alejandra Barrales, manifestó: la crítica 
debe acompañar a todo régimen democrático, pero ésta sólo tiene sentido cuando quienes la ejercen tienen 
congruencia, calidad moral y pregonan con el ejemplo. 

Ante el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y representantes de todos los sectores políticos, sociales y económicos 
de esta ciudad y del país, la perredista respondió a los panistas –que reclamaron en todo momento la negativa a 
que hubiera preguntas al mandatario local– y a los priístas, cuyo coordinador, Israel Betanzos, cuestionó a los 
integrantes del gabinete por su desempeño. 

El PAN y el PRI vienen a exigir aquí lo que no pueden ofrecer cuando les toca ser gobierno, asestó Barrales, quien 
luego enfocó su respuesta en la bancada tricolor: Hoy viene el PRI a otorgar calificaciones para los integrantes del 
gabinete, pero nosotros les otorgamos 10 en impunidad y en poca memoria. 

Luego, en presencia del gobernador mexiquense, Enrique Peña, invitado al evento y a quien ubican como 
candidato presidencial por ese partido, añadió: La gente tiene miedo y desconfía de la democracia, por eso se llega 
al extremo de querer ver hacia el pasado como la mejor opción de gobernabilidad. No podemos permitir regresar 
al pasado, a lo mismo, con los mismos. La opción no es regresar al pasado, porque no podemos olvidar que son los 
mismos, pero con nueva presentación. 
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Cerró la ceremonia el presidente de la mesa directiva de la ALDF, Leonel Luna, encargado de responder el 
mensaje de Ebrard. Detalló que el centralismo no es el mejor modelo a aplicar en una ciudad como la nuestra, por 
lo que se impone abrir más espacios a la ciudadanía, que ayuden a tener los equilibrios que eviten tomar 
decisiones unilaterales que en ocasiones pueden estar equivocadas. 

 
PRI, por quitar fiscalía de delitos contra periodistas 
RENÉ RAMÓN, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 22 de septiembre de 2010, p. 24 

Nezahualcóyotl, Méx. El presidente de la Comisión de Justicia en la Cámara de Diputados federal, Humberto 
Benítez Treviño (PRI), exigió que desaparezca la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra 
Periodistas, porque el trabajo de esa dependencia de la Procuraduría General de la República (PGR) ha sido 
ineficaz. Adelantó que presentará al pleno de San Lázaro una iniciativa de ley por cual las agencias del Ministerio 
Público de la PGR deberían atender las denuncias y las investigaciones sobre crímenes, atentados y amenazas de 
las cuales se hiciera objeto a comunicadores. Indicó que su proyecto será una reforma al Código Penal, para 
federalizar los delitos en agravio a los periodistas. 

 

 

 

 

 

 

 

 



MIERCOLES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
14 

Astillero 

Copete despeinado 

Cesarismo aldeano 

Defensa torpe 

Glosa de Babel 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

En su primer reto importante no electoral ni televisivo del año, el peñanietismo está mostrándose muy por debajo 
de las expectativas presidenciales hasta ahora sugeridas. Ha bastado la amenaza de una conjunción de fuerzas 
partidistas contrarias a sus proyectos estatal y nacional para que se viera, sin falsos ropajes de novopriísmo y 
modernidad estética, la verdadera constitución genética del grupo que desde Toluca pretende hacerse de Los 
Pinos: intolerancia agresiva, manipulación institucional, regresión jurídica para efectos de control comicial, 
oratoria pedestre y cerrazón facciosa. 

Ya antes, en el doloroso caso de la niña Paulette, el país entero había conocido la pobre textura política y 
administrativa de un gobierno estatal que se aferró a tesis inverosímiles en términos forenses y sociales para 
explicar una muerte infantil a partir de un colchón asfixiante y dejar así intocados a los integrantes de un 
matrimonio de amplias conexiones con el poder político de esa entidad. Ahora, con su guerra contra las alianzas, 
Peña Nieto ha confirmado esa percepción de incapacidad operativa y veleidad rijosa, ya no en el terreno de las 
urnas, donde el cártel de gobernadores que le apoya ha impulsado la suficiente mapachería para que candidatos 
tricolores aparezcan como triunfadores y sumen sus erarios a la campaña 2012, ni en el mediático, donde el 
presupuesto del Estado de México más sus afluentes no fiscalmente registrables han comprado los espacios 
electrónicos necesarios para instalar la sensación de triunfo inevitable del político caracterizado por sus acomodos 
capilares y sus amoríos alados. 

Peña Nieto ha reaccionado con cesarismo aldeano al reto de la competencia política moderna. En lugar de 
mostrarse judoka y aprovechar el envío del adversario para derrotarle, ha preferido exhibirse como pandillero 
protegido por la policía, soltando mandobles solamente porque tiene la fuerza para ello y haciendo amenazar a 
quienes se le oponen. La fórmula primitiva de reformar la legalidad estatal para impedir que puedan darse 
candidaturas comunes y para recortar los tiempos de campaña es un adelanto clarísimo del pensamiento político y 
las iniciativas jurídicas que se instalarían en Palacio Nacional en caso de triunfar la amalgama de intereses que 
empujados originalmente por el tío Arturo Montiel hoy están bajo la conducción del padrino Carlos Salinas de 
Gortari. 
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Los destanteos del penañietismo ni siquiera provienen de la confrontación con grandes e inesperadas 
provocaciones o exigencias. Ayer, en San Lázaro, un panismo disminuido y con espíritu combativo casi burocrático 
logró que el peñanietismo se declarara represivo y políticamente atrasado. La colocación de un par de mantas con 
críticas a la regresiva ley Peña en la tribuna del salón de sesiones de los diputados llevó a los seguidores del 
gobernador-precandidato presidencial a desmontarlas, retirarlas y ocultarlas (en http://youtu.be/aIYZQcTrtI0 
puede verse la parte sustancial), en un acto de porrismo político que provocó la suspensión de los trabajos 
legislativos en esa cámara, que hoy serán reanudados, a la espera de algún acuerdo que satisfaga a los panistas 
ofendidos y al resto de los partidos –con excepción del Verde Ecologista, contratado cuando menos a lo largo de 
esta temporada como comparsa sin pudor del PRI– que consideraron maltrecha la libertad de expresión con los 
arrebatos del tricolor. 

No deja de ser ilustrativo el hecho de que el peñanietismo saltó con furia y no con desdén o burla ante la evidente 
contradicción histórica de un partido, el de Acción Nacional, que rechaza las manifestaciones, tomas de tribuna y 
protestas ruidosas cuando afectan a sus abanderados, a Calderón, por ejemplo, y ahora se pretendía reformular 
como activista de manta blanquiazul. También es notable que, en desventaja numérica y política, el priísmo de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal sólo pudo mostrar enojo verbal cuando fue mostrada por panistas una 
manta igualmente crítica durante el informe de actividades de Marcelo Ebrard al que asistió el propio Peña Nieto, 
a quien hasta rechifla impune le dedicaron algunos grupos capitalinos afuera de Donceles. 

Desventaja también sufrió ayer El Diario de Juárez al cometer una pifia profesional grave en momentos en que 
más credibilidad y entereza requiere su manejo editorial. Primero publicó de manera destacada una entrevista 
telefónica con el todavía presidente nacional panista, César Nava, en la que narraba cómo él mismo había 
defendido en cinco o seis reuniones la necesidad de hacer un pacto con la delincuencia organizada (en 
http://bit.ly/ahRmcG puede leerse la nota). Las palabras del dirigente formal del PAN aparecían así en caminos 
similares a los que Los Pinos reprochaba al pedir el citado periódico una tregua a narcotraficantes ejecutores. Pero 
resultó que la tal entrevista resultó falsa, y el rotativo reconoció que una persona les había engañado, llamando a 
las oficinas de la ciudad fronteriza y haciéndose pasar por Nava (en http://bit.ly/cEk7Fb está la nota). 

Esa capacidad mimética, para enviar a otros en su lugar, hubieran deseado los funcionarios del calderonismo que 
ayer comparecieron ante instancias legislativas: como sus hojas de servicio garantizaban, Genaro García Luna, 
Arturo Chávez Chávez y Javier Lozano Alarcón fueron especialmente criticados por senadores no panistas, sin que 
los altos burócratas atinaran más que a repetir libretos ya conocidos y a practicar evasiones igualmente sabidas. 
Torre política de Babel, instalada con el pretexto de glosar el cuarto informe de desgobierno de Calderón. 

Y, mientras Noam Chomsky dice en la UNAM que el salinista Tratado de Libre Comercio le ha hecho más daño a 
nuestra nación que el colonialismo español, y en tanto la secretaría de Salud impone más alimentos chatarra en la 
lista escolar tolerada, ¡hasta mañana, con el diario satírico The Onion publicando en http://onion.com/acMPy7 
que México murió por líos de drogas! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Miedo e incertidumbre 
ARNOLDO KRAUS 

¿Dónde están Vicente Fox y Marta Sahagún, cuyo legado es Felipe Calderón y gran parte de la tragedia que ahora 
nos carcome? ¿Y dónde se encuentra el señor Ernesto Zedillo, quien aseguraba que en este país no hay lugar para 
los escépticos? ¿Acaso se fue? ¿Y en qué lugar se encuentra Carlos Salinas, cuyas turbias maniobras impidieron 
que Cuauhtémoc Cárdenas nos gobernase? ¿Y por qué casi no habla don De la Madrid, cuyo nombre ni siquiera 
recuerdo? ¿Y por qué Luis Echeverría no está en la cárcel si todos, incluyendo a Felipe Calderón, sabemos que 
mató a tantos connacionales? ¿Y qué decir de la herencia que los seis nos legaron? ¿Y qué: del país que poco a 
poco fueron destruyendo, de su incapacidad para gobernar, de su falta de valor para caminar por las calles del país 
que gobernaron? 

¿Y qué pensar de los mexicanos que emigran a Estados Unidos, porque en esta nación, su nación, no hay ni 
empleo, ni educación suficiente, ni servicios de salud adecuados, ni vivienda digna para más de la mitad de la 
población, ni agua potable para todos? ¿Y qué opina Calderón de Fox y éste de Calderón y ambos de Zedillo y 
Zedillo de Salinas y Salinas de De la Madrid y ambos de Echeverría y todos de todos? Y sobre todo, y antes que 
todo, ¿tienen los ex presidentes en la actualidad algún compromiso con la nación que derruyeron? 

Aunque los mexicanos ya (casi) sólo tenemos pesadillas, si hoy pudiésemos soñar y evocar un escenario, estoy 
seguro que las encuestas develarían el mismo deseo: la mayoría de los habitantes de esta nación tan maltrecha 
quisiéramos juntar a los últimos seis presidentes en un foro público, quizás bajo la batuta del último, de Felipe 
Calderón. Congregarlos e invitarlos para que analicen la situación del país, para que hablen sin ambages entre 
ellos y de ellos del México que les tocó gobernar y del país que han sumido en la ruina. Cincuenta millones (o más) 
de connacionales por abajo de la línea de la pobreza son sinónimo de ruina y son consecuencia de las políticas 
corruptas del último sexteto presidencial. 

Unirlos, como parte del sueño, para que hablen de lo que deben hablar: Del narcotráfico, de los niños y niñas en 
situación de la calle, de los casi 30 mil asesinados en lo que va del actual sexenio, de la cancelación de viajes del 
turismo europeo a México, de si somos o no un Estado fallido, como sostienen algunos políticos estadunidenses, 
del mito de la atención médica representado por el Seguro Popular, de la actitud decimonónica del gobierno 
guanajuatense al encarcelar a siete campesinas acusadas de abortar para después excarcelarlas, gracias a la 
opinión pública, aunque, sin retractarse del todo: en un acto que huele a medioevo, lleno de menosprecio, la 
justicia guanajuatense las ha acusado de infanticidio. 

Congregar, como epílogo del sueño, a nuestros ex presidentes y a Calderón para que opinen acerca de los 
periodistas asesinados, de los secuestros exprés y de los no exprés, de la desnutrición que sufren los niños pobres 
en buena parte del país, del caso de la guardería ABC, de la brutal inutilidad del dinero despilfarrado para celebrar 
el bicentenario de nuestra Independencia, de la anémica ayuda a la ciencia y a la cultura, del ridículo porcentaje de 
casos resueltos por la justicia, del in crescendo número de semaforistas, y ahora de perifericoristas que perviven 
en el Distrito Federal y en otras ciudades, y cuya supervivencia se basa en la generosidad de los automovilistas y en 
la densidad del tráfico –los términos semaforistas y perifericoristas forman parte del neolenguaje mexicano y se 
refieren a los incontables connacionales que tienen que vender toda clase de enseres en los semáforos o en el 
Periférico para no morir de hambre–, del creciente abandono escolar y de un inagotable etcétera que conforma el 
diccionario de las penas del México contemporáneo. 
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Nuestros ex presidentes, arropados por Felipe Calderón deberían conversar sobre esos temas. Después de todo, 
siguen percibiendo, me imagino, sueldos estratosféricos. Deberían charlar también del miedo y de la 
incertidumbre como condiciones de vida del México contemporáneo. 
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La incidencia delictiva afecta 
negativamente a la competiti-
vidad de los estados, y Coahui-
la, Chihuahua, Durango, Gua-
najuato y Sonora son los más 
perjudicados en el último año, 
según el Índice de Competiti-
vidad de las Entidades Federa-
tivas Mexicanas 2010.

El estudio, elaborado por 
el Colegio de la Frontera Nor-
te y la Universidad Autóno-
ma de Baja California, coloca a 
Chihuahua con la mayor inci-

dencia delictiva, lo que le llevó 
a perder seis posiciones con 
respecto al reporte 2009.

Durango retrocedió 10 lu-
gares, y San Luis Potosí, 6.

Noé Aarón Fuentes, direc-
tor del Departamento de Estu-
dios Económicos del Colegio 
de la Frontera Norte, señaló 
que la estrategia de combate 
al narco tendrá resultados a la 
larga, pero se ve el impacto. 

Verónica Gascón

Pega violencia a competitividad

Critican el bajo precio para licitación 21 

Cuestionan senadores 
a Molinar por ‘ganga’

 ¿Cómo es que usted no 
detuvo el proceso declarando 
desierta la licitación conforme 
a lo establecido en el Artículo 
134 de la Constitución?”.

Ricardo Monreal
Senador del PT
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Para celebrar su primer siglo, la Universidad 
Nacional Autónoma de México abrió ayer un ciclo 

de conferencias magistrales con la participación del 
filósofo y lingüista Noam Chomsky y el investigador de la 
Universidad de California en Berkeley Vitelmo Bertero.
Por la tarde, el Presidente Felipe Calderón inauguró la 
muestra “Tiempo universitario” en el Antiguo Colegio de 
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Claudia Guerrero

Juan Molinar Horcasitas, Secreta-
rio de Comunicaciones y Trans-
portes, fue cuestionado ayer por 
senadores por haber impulsado 
la denominada licitación 21, con 
la que se entregó a Nextel-Tele-
visa frecuencias del espectro ra-
dioeléctrico para telefonía móvil 
de tercera generación mediante 
una “ganga”.

Al comparecer ante la Comi-
sión de Comunicaciones y Trans-
portes de la Cámara alta, el se-
nador petista Ricardo Monreal 
acusó al funcionario de maqui-
nar una estrategia para consumar 
el “despojo” y hasta de haber pa-
sado por encima de los poderes 
Legislativo y Judicial con tal de 
concretar la entrega del espectro 
a esas empresas.

El senador panista Juan Bue-
no Torio le pidió al funcionario 
que explicara las diferencias en-
tre lo que pagaron Televisa y Nex-
tel y otras empresas.

“¿No hay una disparidad en lo 
que pagaron unas empresas por 
el enganche, como usted le dice, 

contra la que pagó un enganche 
teóricamente bajo?”, preguntó. 

Molinar defendió la licitación 
21, los precios establecidos en la 
misma y la supuesta apertura del 
mercado de telefonía celular que 
se conseguirá.

“No se pagan 180 millones de 
pesos por ello. Afirmar eso es in-
correcto (...) El pago que hará la 
empresa Nextel por la licitación 
21 es de 180 millones de enganche, 
más 18 mil millones de derecho, 
más un programa de inversiones 
de 18 mil 500 millones, lo que es-
tá lejos de ser una ‘ganga’”.

Héctor López  
y Manuel Sebreros

VILLA GUERRERO.- Un gesto 
de solidaridad les costó la vida.

La noche del lunes, hacia las 
22:00 horas, se registró un desla-
ve a la altura del kilómetro 8.5 de 
la carretera que va de Coatepec 
Harinas a San Miguel Totolma-
jac, que dejó un árbol obstruyen-
do la carretera.

Los pasajeros de un camión 
de transporte público que había 
logrado sortear el obstáculo se re-
gresaron para ayudar a liberar el 
camino a los conductores de cin-
co autos; fue entonces cuando un 
segundo alud los sepultó.

Anoche, el Alcalde de Villa 
Guerrero, Tito Maya de la Cruz, 
reportó siete muertos, cinco heri-
dos y cuatro desaparecidos.

El rescate se suspendió a las 
23:30 horas del lunes por lluvia. 
Ayer a las 5:00 horas se reanudó, 
pero fue detenido a las 16:30 an-
te el riesgo de más deslaves. Los 
trabajos seguirán hoy.

EsTaDos 15

d Falla intercambio
de información 
e inteligencia, según 
documento oficial

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- La falta de co-
ordinación entre las autoridades 
de Estados Unidos y México ha 
facilitado el tráfico de armas que 
alimenta a los cárteles de la dro-
ga en nuestro País.

De acuerdo con una evalua-
ción del Departamento de Justi-
cia, el principal programa estadou-
nidense para combatir este delito 
tiene graves fallas que socavan su 
efectividad.

Preparado por la oficina del 
inspector general de la dependen-
cia y dado a conocer ayer por la 
cadena NBC, el borrador detalla 
graves errores del llamado Pro-
yecto Gunrunner, un programa 
manejado por el Buró de Alco-
hol, Tabaco, Armas de Fuego y 
Explosivos (ATF, por sus siglas 
en inglés).

Lanzado en 2006 para evitar 
el tráfico de armas a México, el 
Proyecto tiene fallas que, según 
el diagnóstico, incluyen la falta 
de coordinación con México, los 
huecos legales para procesar tra-
ficantes y la poca comunicación 
entre las propias agencias esta-
dounidenses.

“Encontramos que el ATF y 
sus contrapartes mexicanas y de 
Estados Unidos no intercambian 
adecuadamente inteligencia de 
forma sistemática para detener el 
tráfico de armas efectivamente”, 
dice el reporte, levantado entre 
noviembre de 2009 y junio de es-
te año, que consta de 118 páginas y 
está fechado en septiembre.

Según el documento, otra de 
las deficiencias es la ausencia de 
una contraparte única en Méxi-
co para el ATF, ya que debe lidiar 
con la PGR, la Defensa Nacional 
y Seguridad Pública.

“Funcionarios estadouniden-
ses entrevistados en México afir-
maron que falta coordinación en-

tre varias agencias de aplicación 
de la ley mexicana. Señalaron que 
el ATF no tiene una contraparte 
con la que pueda interactuar pa-
ra coordinarse en investigacio-
nes”, dice.

El análisis asegura que, una 
vez que las armas llegan a custo-
dia de los militares mexicanos, es 
difícil tener información oportu-
na para rastrearlas tanto para el 
ATF como para el Centro Nacio-
nal de Planeación, Análisis e In-
formación de la PGR.

Consultadas por REFORMA, 
fuentes de la Administración Ge-
neral de Aduanas en México dije-
ron no tener datos concretos res-
pecto al ingreso de armas al País.

Afirmaron que la mayoría en-

tra por las llamadas brechas, por 
lo que es difícil tener una esta-
dística real.

De acuerdo con el documen-
to difundido ayer, el número de 
solicitudes de México para ras-
treo de armas pasó de mil 904, 
en 2006, a 21 mil 726 solicitudes 
en 2009.

Pero, según el informe, 70 por 
ciento de éstas corresponden a 
compradores individuales y no a 
casos de tráfico organizado.

“El hecho de que no estén ata-
cando a los compradores líderes, 
a los cabezas de células, en las re-
des de tráfico es realmente decep-
cionante”, dijo a REFORMA Col-
by Goodman, consultor del Wood-
row Wilson Center.

Armando Estrop

Elementos de la Policía Federal 
cercaron ayer el Palacio Legisla-
tivo de San Lázaro y escudriña-
ron los vehículos que entraban 
a los estacionamientos en busca 
del perredista Julio César Godoy 
Toscano, quien tiene una orden 
de aprehensión, pero también un 
amparo para tomar protesta co-
mo diputado.

Según la PGR, Godoy Tos-
cano era parte de la estructura 
del cártel de “La Familia” y ser-
vía como enlace político de Ser-
vando Gómez Martínez, “La Tu-
ta”, cuarto en importancia dentro 
de esa organización criminal.

Pese a que los agentes no de-
tuvieron vehículos ni revisaron 
cajuelas, sí se apostaron en los ac-
cesos, se asomaban a los autos y 
observaban a los conductores.

El presidente de la Cámara 
baja, el priista Jorge Carlos Ra-
mírez Marín, negó a la Secretaría 
de Seguridad Pública la autoriza-
ción para detener a Godoy Tosca-
no dentro de San Lázaro. 

El legislador dijo que no ac-
cedió a la petición porque podría 
violar la ley del Congreso.

El diputado electo no fue vis-
to ayer en ningún momento en la 
Cámara o sus alrededores.

NacioNal 5

Sin ciencia no hay futuro
Ex Rectores de la UNAM advierten 
sobre el riesgo de limitar el apoyo  
a la investigación científica.
sUPlEMENTo

d Las labores de rescate se han visto afectadas por las lluvias y la posibilidad de nuevos deslaves en la zona.
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Propone AN vigilar a Mandatario estatal 
Érika Hernández 
 
(22 septiembre 2010).- El PAN impulsa en el Senado la creación de una comisión especial que vigile el uso de 
recursos públicos y el activismo electoral del Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, rumbo a la 
elección de 2011. 
 
Adriana González, senadora mexiquense, afirmó que el Mandatario ha demostrado que es capaz de cualquier cosa 
para que el PRI conserve la entidad, por lo que es necesario que el Legislativo intervenga. 
 
"(Peña) Ha intervenido en elecciones de diversos estados enviando a su fuerza mexiquense, por lo que ahora qué 
no hará por mantener la entidad. 
 
"Ya vimos lo de las candidaturas comunes, que acortó el tiempo de campañas y el uso de recursos para su imagen, 
no hay controles ni órganos que garanticen la limpieza de la elección, por lo que debemos estar vigilantes, porque 
él quiere hacer una elección de Estado", dijo la panista, quien propuso el punto de acuerdo en la Cámara alta. 
 
Afirmó que buscará el respaldo del PRD para que la Junta de Coordinación Política, presidida por el blanquiazul, 
discuta en los próximos días la creación de ese grupo especial, el cual podría denunciar o interponer recursos 
penales si se encuentran irregularidades. 
 
Las acciones del Mandatario estatal, dijo González, están provocando un proceso electoral inequitativo, y el 
Instituto Electoral del Estado de México no ha mostrado neutralidad, por lo que es necesario no desatender a la 
entidad, considerada como la más importante del País por el número de habitantes. 
 
"Si ha hecho al menos 50 visitas a entidades federativas y ha mandado a su fuerza mexiquense, que va 
acompañada de recursos a esos estados, no tenemos la menor duda de que no tendrán empacho en hacer lo que 
han hecho en otras entidades", indicó la legisladora en entrevista. 
 
El punto de acuerdo fue enviado a la Junta de Coordinación Política para su análisis. 
 
"Se solicita a la Junta de Coordinación Política para que en ámbito de sus facultades determine la creación de una 
Comisión Especial para dar seguimiento al proceso electoral para elegir Gobernador en el Estado de México, a 
celebrarse en julio del año 2011... se exhorta a la Junta a que designe, a la brevedad posible, a los integrantes de la 
Comisión Especial", señala la propuesta. 
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Amaga tricolor con impedir bono de riesgo 
Advierte legislador que no permitirán dar más a FCH por su trabajo 

 
Armando Estrop y Carole Simonnet 
 
(22 septiembre 2010).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados advirtió ayer que no permitirá que el 
Presidente Felipe Calderón reciba un bono de seguridad como parte de sus prestaciones laborales. 
 
Felipe Enríquez, secretario de la Comisión de Presupuesto, aseguró que no lo autorizarán para el Mandatario, y 
que lo revisarán en otros funcionarios, dependiendo de sus encomiendas. 
 
"No lo vamos a permitir, no es posible que ahora quiera ganarse un dinerito extra por hacer su trabajo, por 
cumplir con lo que le mandata la Constitución, si no quiere cumplir con su trabajo que mejor se retire", dijo el 
priista. 
 
Enríquez insistió en que ya es común en los panistas promover en sus discursos una supuesta austeridad y, en los 
hechos, promover el incremento del gasto corriente y altos salarios. 
 
"A Felipe Calderón no se lo vamos a aprobar, pero en otros casos puede ser que realmente se justifique por lo 
delicado de sus labores, pero no en el del Presidente de la República, que no ha generado empleo y sólo desató una 
guerra sin medida", advirtió. 
 
REFORMA informó ayer que el Presidente de la República, 376 funcionarios de alto nivel y 623 elementos del 
Ejército y la Marina podrían recibir en 2011 un bono mensual extraordinario "por riesgos" en su trabajo. 
 
Esta retribución por riesgo se paga desde hace varios años, pero para el próximo ejercicio presupuestal, se 
propone entregarlo al Presidente, a 9 secretarios de Estado, a 27 subsecretarios y a 340 funcionarios con nivel de 
oficial mayor o directores. 
 
El pago es independiente del sueldo y el resto de las prestaciones a las que tienen derecho los servidores públicos, 
como son los pagos de primas, aguinaldo, seguros de gastos médicos y seguro para el retiro. 
 
El dirigente nacional del PAN, César Nava, consideró justificado y razonable el bono, propuesto por el Ejecutivo en 
el proyecto de Presupuesto 2011. 
 
"En todos los casos en los que se justifica, es una práctica razonable, en función del riesgo personal que realmente 
asumen los funcionarios por sus labores, por sus tareas, por sus responsabilidades", dijo. 
 
El también diputado federal señaló que los funcionarios que exponen su vida en la lucha contra el crimen 
organizado merecen tener más recursos para ellos y sus familias. 
 
Consideró justificado incluir a los secretarios de Estado. 
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"Un secretario de Estado que toma en serio su labor, que cumple con su mandato constitucional y legal, que 
enfrenta el crimen organizado, expone su vida y su integridad física, en este sentido me parece que es plenamente 
justificado", precisó. 
 
Nava señaló que la práctica no está reñida con el principio de austeridad, pues, dijo, en la Constitución se 
establece que nadie puede ganar más que el Presidente de la República. 
 
En tanto, la secretaria general del PRD, Hortensia Aragón, criticó la propuesta del Ejecutivo y la contrapuso con la 
respuesta del Gobierno federal a los directivos del "El Diario de Juárez". 
 
"Es fácil cuestionar la forma en que se han conducido los directivos de dicho rotativo, que no tienen ninguna 
garantía de salvaguardar sus vidas ni las de sus periodistas, cuando destacados integrantes del Gobierno federal 
reciben un 'bono por riesgo' por el 'desempeño de sus funciones' equivalente a 500 millones de pesos", señaló en 
un comunicado. 
 

 
 
Manuel J. Jáuregui / El miedo a perder 
 
Manuel J. Jáuregui 
 
(22 septiembre 2010).- Si Peña Nieto perdiera la sucesión de su estado en el 2011, difícilmente podría ganar la 
nominación presidencial: de ahí que con la mayoría aplastante que tiene en el Congreso promulgara la llamada 
"Ley Peña Nieto" en la que cancela la posibilidad de alianzas para las elecciones. 
 
No es precaución, es miedo tendiendo a pánico lo que motivó este controvertido cambio. La cosa estaba así: el PRI 
y sus aliados contaban en algún momento con alrededor del 43 por ciento de la intención del voto; el PAN y sus 
aliados alrededor del 42 por ciento. En este empate entra de nuevo la BISAGRA, el PANAL, o sea, la maestra Elba 
Esther, quien más o menos puede juntar entre un 10 y un 12 por ciento del voto en el Estado de México. La 
conclusión es obvia: si la maestra la juega con el Presidente, esto es, con el PAN y sus aliados, DERROTARÍAN a 
Peña Nieto en la elección sucesoria del 2011, y con ello CANCELARÍAN sus aspiraciones presidenciales para el 
2012. 
 
La idea de Peña Nieto y sus asesores es, entonces, impedir que haya alianzas en el Estado de México para que el 
PANAL no sea -de nuevo- el partido BISAGRA de las elecciones y se convierta en factótum. Por ello cambiaron la 
ley y anticiparon coartar la posibilidad de que se dé el escenario arriba mencionado, y por ello también cosechó 
ayer Peña Nieto condenas y recordatorios maternales en el Congreso. 
 
Fue el politólogo francés, historiador y observador social, Alexis de Tocqueville, quien opinó que la democracia 
funciona muy bien, mejor que otras formas de gobierno... "¡hasta que los políticos descubren que pueden 
SOBORNAR a los ciudadanos con su propio dinero!". ¡Y eso que De Tocqueville no hablaba del México moderno! 
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La cantidad de dinero público que gastan hoy día los gobiernos, oficial y extraoficialmente, para conquistar el voto 
y mantenerse en el poder resulta en verdad aberrante. Ya sea en spots, en infomerciales, en propaganda, en 
programas "sociales" de dádivas y regalos, en la compra de voluntades, en la manutención de aparatos partidistas 
que no son otra cosa que máquinas fabrica-votos, y etcétera, etcétera, resulta insultante en un país con tantas 
carencias y necesidades como el nuestro. 
 
Conservar y mantener el poder se ha vuelto la raison d'être (razón de ser) de los gobiernos y no el procurar el 
máximo bien común. 
 
Por encima de todo están los intereses electorales y lo demás sale sobrando: si hay inseguridad, en lugar de 
combatirla la estrategia se torna en minimizarla, en revictimizar a las víctimas; si falta infraestructura, culpan a la 
federación o al Alcalde de algún partido opositor; si hay corrupción (Montiel), la tapan; si hay ineficiencia, la 
niegan; si faltan recursos, se endeudan hasta el tuétano para seguir gastando en autoalabanzas y si la democracia 
amenaza sus aspiraciones futuras... la traban. ¡Faltaba más! 
 
Créanos, amigos, que nos viene muy holgado Peña Nieto con todo y sus gaviotas, si es o no Presidente que lo 
decida el pueblo de México, lo que en principio nos parece condenable es que los políticos abusen del poder para 
CAMBIAR LAS REGLAS DE JUEGO vigentes... ¡cuando no les conviene! 
 
Estamos seguros que si la figura de la alianza favoreciera al PRI/Peña, él mismo estaría pidiendo que se hiciera 
Ley en su estado. Ello, en lugar de borrarla de un plumazo por la vía de sus amanuenses en el Congreso local. 
Dudamos mucho que los partidos afectados se vayan a quedar cruzados de brazos, seguro que esta acción generará 
una reacción. Qué forma tomará ésta no lo sabemos aún, pero se antoja que al tomar la decisión de anular las 
alianzas Enrique Peña se convirtió en pararrayos en medio de una tormenta. 
 
A nivel nacional, dentro del mismo PRI, tiene a oponentes nada despreciables: no es de dudarse entonces que 
aprovechen el viaje para hacerle la vida de cuadritos y así obligarlo a que gaste sus ahorros de capital político 
girados en contra de su cuenta en imagen fabricada con recursos públicos. Esto, creemos, pudiera resultar 
positivo, ya que lo obligaría a mostrar la SUSTANCIA de la que está hecho su verdadero "yo": no el que se ha 
fabricado telenovelescamente. 
 
Sirva, pues, este episodio para que el resto del País lo conozca realmente y así determinen los mexicanos si el 
Gobernador del Estado de México, anulador de alianzas que le perjudican políticamente, es alguien por quien 
quieran votar para Presidente de la República en el 2012. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(22 septiembre 2010).- ¡UY, UY, UY! Este fin de semana ni se les acerquen a Humberto ni a Rubén Moreira 
porque seguramente andarán de muy mal humor. 
 
Y TODO porque un grupo de priistas está planeando hacer público, muy público, su rechazo al proyecto político-
familiar del clan Moreira en Coahuila. 
 
NO SE SABE exactamente en qué consiste la protesta, pero sí está claro que van a oponerse a que Humberto le 
entregue el poder a su hermano Rubén, a quien ya le tienen todo listo para ser el candidato del PRI al gobierno 
estatal. 
 
ASÍ QUE, ya saben, entre sábado y domingo, los Moreira, como el sol: mientras más lejos, ¡mejor! 
 
EN SU INFORME ante la Asamblea Legislativa, el perredista Marcelo Ebrard se llevó en cierto momento un 
aplauso plural y sin regateos: cuando habló del programa de préstamo de bicicletas. 
 
EL ÉXITO de las ecobicis se puede medir por dos aspectos: el primero, que hay lista de espera para poder 
inscribirse. 
 
Y EL SEGUNDO, que lo dio el propio Marcelo, es que hasta ahora ¡no se han robado una sola bicicleta! 
 
POR CIERTO que, en la ceremonia, quien llegó barriéndose al recinto, apenas justo a tiempo, fue el mexiquense 
Enrique Peña. 
 
EL PRIISTA llegó un momento antes de que empezara el discurso del mandatario capitalino y, sobre todo, en el 
preciso instante en que ya todos estaban sentados y él se convirtió en el centro de las miradas. ¿Fue sin querer o 
adrede? 
 
UNA DE las reglas básicas de Twitter: si tuitea, no maneje. 
 
Y PARA como están usando algunos políticos mexicanos esta red social, valdría la pena establecer una nueva 
normatividad: si tuitea, ¡no gobierne! 
 
ES QUE resulta sorprendente la manera en que funcionarios, legisladores y hasta gobernadores se meten en 
problemas en sólo 140 caracteres. 
 
PARECEN olvidar que lo que ellos escriben en la pantallita no lo leen sólo sus cuates, aunque crean que ya no 
están en horas de oficina. 
 
ENTRE los campeones del autogol en Twitter están el presidente de la Cofetel, Mony de Swaan, desdeñando su 
comparecencia ante senadores; el propio Felipe Calderón dando el pitazo del fallido intento de capturar a "La 
Barbie". 
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Y, CLARO, no se puede olvidar al panista Javier Lozano peleándose -también- en el ciberespacio con cualquiera 
que se le ponga en frente. 
 
ADEMÁS, lo que más preocupa es que si están tan metidos tuiteando y retuiteando, ¿a qué hora trabajan? 
 
ES SUMAMENTE gratificante ver que los legisladores mexicanos están concentrados en lo importante, en lo que 
el país realmente necesita, como lo demuestran dos recientes iniciativas. 
 
UNA es la que presentó el senador Guillermo Tamborrel para cambiarle el nombre a la nación, de tal forma que 
sólo se llame México, y deje de ser Estados Unidos Mexicanos. 
 
SEGURAMENTE eso acabará con la delincuencia en un dos por tres y, de paso, le dará un tremendo impulso a la 
competividad nacional. 
 
LA OTRA INICIATIVA es del perredista José Luis García Zalvidea para que se inscriba en letras de oro en San 
Lázaro el nombre de... ¡Agustín de Iturbide! 
 
HA DE PENSAR el senador que la reivindicación del Emperador es condición indispensable para acabar con los 
monopolios y darle certeza jurídica a los inversionistas, ¿no? 

 
 
 
 
 
 
 
 




